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写读后感绝不是对原文的抄录或简单地复述，不能脱离原文
任意发挥，应以写“体会”为主。可是读后感怎么写才合适
呢?下面我就给大家讲一讲优秀的读后感文章怎么写，我们一
起来了解一下吧。

第一课的读后感篇一

第一小节班会“爱是分享”请来了爱讲故事的知名学者于丹。
于丹这次讲的是一个和大草原有关的故事。在呼伦贝尔大草
原和大兴安岭深处，有很多少数民族部落，这里的孩子没有
经过专业训练，却都拥有天籁般的嗓音。30多个稚气未脱的
鄂伦春族、鄂温克族、达斡尔族和布里亚特、巴尔虎蒙古族
孩子为了上学，走到了一起，组成了“五彩呼伦贝尔”儿童
合唱团。这群纯真的孩子们走出了辽阔的草原，走上了国际
舞台。

爱是力量

爱是承担

来自沈阳13岁的孩子马鹏飞，4岁时就开始烧水做饭，担负起
了照顾失明奶奶的重任，而马鹏飞还没有因此耽误学习。为
了能精心照顾奶奶，每天马鹏飞从家到学校4公里的路程，都
是跑着去跑着回。每天早上马鹏飞5点起床，做好早饭，喂奶
奶吃完饭，准备好凉白开水后再去学校。贴在马鹏飞床头的
作息时间表密密麻麻写满他这一天的事情，直到深夜22：30，
马鹏飞才能上床睡觉，至今已经坚持了9年。

《开学第一课》读后感_350字“放飞你的梦，不怕山高。勇
敢做自己，就是最好，成长的路上总有烦恼，与伙伴一起爱



的拥抱。”一首优美的乐曲使我如痴如醉，就这么把我引入了
《开学第一课》的王国……今年的开学第一课讲的是有梦，
才会飞得更高。最让我感动的是汶川地震最美舞者廖智：廖
智从小喜欢随着音乐翩翩起舞，虽然没有成为一名舞蹈演员，
但舞蹈老师的工作也让她感到无比快乐。突如其来的汶川大
地震，夺去了她的家人、她未满周岁的孩子以及她轻灵舞动
的双腿，假肢带来的剧痛，一度使她放弃重新起舞甚至重新
站立行走的梦想，假肢也被她扔在角落。直到一次独自在家
的她需要上厕所，不得不爬着找到假肢，忍痛一步一步挪到
卫生间，却狠狠地摔在地上，在痛哭之后，廖智发现穿戴假
肢也并不是无法想象的事情。廖智，十天学会穿假肢站立行
走，一个月后重新开始跳舞，“一旦发现你不再恐惧害怕，
困难也不是那么难以战胜。”接下来的时间，她做了很多健
全时不曾尝试的事情，游泳、攀岩、登山，对梦想的坚持，
给了她一次重生。每个人都有梦想，只要努力去克服，就一
定会成功的。这是我看《开学第一课》的最深感受。

江苏南通通州市平潮实验初中初2,1班初二:龚晖

第一课的读后感篇二

今天，在校老师统一让我们观看了《开学第一课》，这节课
专递的主题是“我的梦，中国梦”。长城是中国伟大的象征，
这次开学第一课就是在中国伟大的象征上，上课的。

梦想，每个人都拥有过，在灾难来临时，不管发生了什么，
伤害了多少，我们的梦始终都在。这次，还邀请了许多明星
来诉说他们（她们）梦想的过程，梦想的坚持。这节课分为
四节课，用不同的方式来了解梦，比如水稻之父袁隆平，因
为他的坚持，不仅实现了自己的梦想，还实现了中国的梦想。
试飞英雄李中华，不顾自己的利益，只为祖国做贡献，勇敢
的精神是人佩服。一位父亲在泥石流发生，想去看自己女儿
的情况，却发现女儿已远离人世，但父亲还是把女儿打扮的
漂漂亮亮，并也会一直持续女儿的梦想。每到那煽情的部分，



心灵就会触动，眼泪就会情不自禁的流下，因为父亲对女儿
的爱，因为对梦想的坚持，因为对梦想的尝试，一次次都实
现了。

从小学到中学，从小孩到青年，我们心中一直都有梦，从未
断过，梦想也在不断的变化，但因为心中有梦想，梦想就是
希望。梦想就是想要实现。那么我们要学会坚持，因为坚持，
才可能成功。让我们带着心中的梦想，放飞在中国伟大的长
城上！

梦想启程、无所畏惧_开学第一课读后感_1100字只要向着梦
想前进，即使命运不堪又如何？这要有一颗追随梦想的心，
无论何时，都不要忘记自己最初为什么而出发。――题记今年
“开学第一课”的主题是“乘着梦想的翅膀”我明白了人生
活在世界上的意义，和自己所应该追求的东西。我们做事时
总会说，没有动力，我努力不起来。于是，家长开始用金钱，
用奖励，用礼物，筑造起他们认为坚固的动力，可是这些动
力只能维持一段时间，却不能让我们一直前进，作为我们永
远的动力。而最坚强，最永久的动力，就是梦想。在第一课
中，13岁的小跳伞员付丽娟告诉我们，她之所以能够一直坚
持，不在艰苦训练中退缩是因为她爱上了跳伞时的感觉，她
希望自己以后能够常常有这种感觉，但是现实是残酷的，如
果你不够资格，就只能被淘汰，就只能选择退出，所以，为
了自己的梦想，她不断努力，不断进步，靠自己的实力，留
在了跳伞队。所以，有梦，就有动力。如果梦想的实现不需
要坚持，那就不再称之为梦想，梦想需要坚持，只有坚持到
最后的人，才能享受到梦想实现时的喜悦和幸福。廖智是一
个舞蹈老师，她爱舞蹈，她爱音乐，可是汶川地震时，她的
孩子和她用来跳舞的腿，顷刻间，都没有了。一个舞者没有
腿，是一个多么残酷的现实，她想过放弃，想过逃避，可每
当她心中那个并未被水泥压碎的舞蹈梦，她不甘心，她不甘
心就这样放弃，于是，她戴上假肢，忍着剧痛开始练习走路，
跳舞，她坚持了下来。她甚至去尝试了许多她健全时都没有
试过的事。她说：“一旦发现你不再恐惧害怕，困难也不是



那么难以战胜。”所以，无论遇到什么，请问问自己为什么
走到了这里，最开始的初衷是什么，再告诉自己有梦，就要
坚持。自己的梦想无论在别人眼中多么微不足道，也要坚信，
自己的梦想实现时一定会光芒万丈。朗朗现在是国际级别的
钢琴大师，可是他依旧有一段为梦想努力坚持的时光。他出
国学习时，仅仅能做第六、第七替补，虽然出演的机会十分
渺茫，但他依旧勤奋练琴，要做一个“勤奋的替补”在一次
面试中，考官问他：“whatdoyouhave?(你有什么曲子？)”朗
朗反问：“whatdoyouwant?(你想听什么曲子？)”结果一弹就
是两个半小时。就是这一次面试，改变了朗朗的命运。第二
天，他就成为了芝加哥交响乐团的钢琴第一替补。回想，面
试时有多少人敢反问“你想要什么？”因为并不是每个人都
有足够的底气，每个人都会弹奏那么多的曲目。所以朗朗说：
“坚信机会是留给准备好的人，只要一直相信自己坚持的努
力，就算是替补，也有出彩的机会。”所以，只要做好充分
准备，随时可以应对一切实现梦想时会遇到的困难，梦想就
会实现，才会光芒万丈。因为，有梦，就能出彩！梦想带着
我们启程，而路上却有无数艰险。让我们用梦想作动力，坚
持不懈的向光芒万丈的梦想彼岸出发！

初三:hyacinthm

开学第一课观后感_350字今天下午，学校的多媒体播放了
《开学第一课》，本来的我，以为这是一个极为无聊的节目，
可是当我看完过后，给我心灵带来了极大的震撼，我感动得
流下了泪水。在节目中，令我印象最深刻的是舞蹈老师廖智。
她在的汶川大地震中失去了双腿。要知道，一双腿对学舞蹈
的人多么的重要啊！她为了继续当舞蹈老师，坚持戴假肢学
习走路，可是还是失败了。她靠着墙壁继续练舞，踮脚、转
圈、滑步……有一天，连走路都还不会的她，竟然可以走出
家门了！看到这里，我的眼泪“哗”的一下流了出来。廖智
在舞台上，还表演了轮椅舞，她看起来非常漂亮。我抹掉眼
角的眼泪，开始深思：这个特别的课堂上，让我体会到梦想



是前进的动力，廖智为了完成自己的舞蹈梦想，努力的学习
用假肢跳舞。我们也一样，心怀梦想并努力完成它是多么美
好的事，当然，梦想还需要坚持，只有做梦想的实践者才能
梦想成真。为了让自己的梦想开花，为了让自己有收获果实
之时，每个人都应该有自信能坚持下去并找出适合自己发展
之路，这才会有梦想的开花与结果的收获的机会！

重庆南岸区天台岗小学五

梦想的翅膀--《开学第一课》读后感_600字不知从何时起我
的旅途中，用一种无穷的力量，是我前进；不知从那刻开始
我为了它，而努力拼，尽管遍体鳞伤；失败了，我不服输，
因为我在为它，为自己拼搏；成功时，我心底欣慰，因为终
点又近了微小的一步；多少次挥汗，多少次痛楚，我都不放
弃，因为它，它便是心底存留的那颗梦想的种子。――题记
梦想是什么？梦想是引领我们前进的明灯？梦想是种子不可
缺少的水分？梦想是跌倒爬起来的动力？还是……一个人一
生都有一条路，一条正确的路。一个人一生都有一片天，一
片宽广的天。一个人一生都有一朵云，一朵美丽洁白的云。
而梦想正是每个人身后最坚强的后盾和让你能够飞翔的翅膀，
所有人都在为梦想而拼搏，努力，梦想的成功不是一瞬间，
他会失去很多时光，但那段时光是美好的，在这后也凝聚很
多汗水，甚至泪水。梦想的旅途是坎坷的，有许多障碍，跌
倒了再爬起来，而坚持是必不可少的，但，不是每个人都能
坚持到底，坚持到最后。还记得她……最美舞者廖智用自己
强大的坚强和自身的天赋又一次站在了璀璨的舞台，舞出自
己的新人生。虽失去双腿，但对梦想的坚持才让她又一次的
重生，有一度的辉煌。她，成功了，她坚持，她没有放弃，
所以她一定会成功。上帝给与我们健全的身体，为何还不如
为梦想坚持的残疾人更能出彩呢？残疾人也拥有梦想，而它
们用不全的身体拼凑了完整的梦想。而我们把时光荒废，把
健全的身体当作摆设，上帝把本应敞开的门窗关闭。那时，
我们剩下的后悔；那时，所有的梦想全都碎了。所以现在我
们要相信只要有梦想，只要不服输，梦想的翅膀永远属于自



己。我的.作家梦在观看《开学第一课》后更加强烈，我们用
优美的语言编织出一片新天地，为梦想而飞，不管以后经历
多少磨难，我们会把强烈的梦想化作无穷的动力，闯出自己
的辉煌道路。梦想是什么？它是一对翅膀，让梦想越飞越远，
越飞越高。

六

《开学第一课》读后感_550字9月1日，是好学生的好日子，
同时也是坏同学所厌倦的日子，但不管他是什么日子，今天，
我们开学啦！而老师给我们布置的第一个作业是收看中央台
一的《开学第一课》。回到家，做完笔头作业大概7点半了吧，
再吃完晚饭，一看，呀！8点零5了，《开学第一课》已经开
始了！我以闪电般的速度打开电视机，拿起遥控器，赶快调
到中央一台。呼，还好没错过。到了9点多，《开学第一课》
已经放完了。其中，他们给我上了三节课。第一课：有梦就
有动力；第二课：有梦就要坚持；第三节课：有梦，生活就
会出彩。令我最感动的是第三节课的朗朗老师。他的梦想来
自于动画片中的《猫和老鼠》，然而就是这部动画片燃起了
他的钢琴梦。自从那次后，郎朗老师决心做一位钢琴家。在
这28年里，他有过微乎其微的机会，当第8替补，也就是说，
第一个钢琴家要拉肚子，第2个要手受伤，第3个要发烧，第4
个要......这样一个一个轮下去，才有可能轮到他。可是郎
朗老师并没有放弃自己的梦想，反而比以前更加努力，把钢
琴练得出神入化。终于，芝加哥交响乐队邀请郎朗老师做第
一替补，他终于实现了自己的梦想，在舞台上很帅的弹钢琴，
音乐会结束后，全长为他们鼓掌7到8分钟，郎朗老师也高兴
的笑了，因为他实现了自己的梦想。看过郎朗老师的经历后，
我想想自己的梦想，我的梦想是当一位发明家，但是我努力
了没有？我付出了没有？答案是：没有。就是因为没有，我
的梦想一下子化为乌有。但自从看了《开学第一课》后，我
决定要为我的梦想付出汗水和心血，我要让这个梦想成为现
实，因为，我的成功，将会为祖国添上更精彩的一笔。



五

第一课的读后感篇三

随着经济的日益发展，马路上车辆川流不息的景象随处可见。
然而由于有些人交通安全意识的淡薄，在车水马龙的马路上
演了一幕幕不可挽回的悲剧。从前我不知道交通安全有多重
要，最近，学校组织观看了一部《交通安全第一课》，影片
通过活生生的事例，警示我们要珍惜生命，遵守交通规则。
从今天的安全教育片中，看见那一个个的例子，才让我了解
安全的重要性。

行人最关注的就是行路安全，横穿马路时，要走人行穿越道，
穿越马路时，养成看交通信号的好习惯。同时，还要注意来
往车辆，不要追逐，猛跑，斜穿或突然改变行路方向，大中
城市的马路，一般都分成机动车行驶的快车道，自行车，人
力三轮车和其他慢行车道。及行人走的人行道。行路时，必
须走人行道。在人行道行走时，不要多人并行，在没有划出
人行道的路段，要尽量靠边走，这样才能确保行路的安全。

在说骑车安全，按照交通部门的规定，不要不满12周岁的儿
童，不准骑自行车，三轮车和推拉各种人力车上街，就算满
了12周岁，骑自行车上街也要走慢车道，不能进入机动车行
驶的快车道，也不能在人行道上骑自行车。在没有划分机动
车，非机动车到的路段，要尽量靠右行驶，不能逆行，也不
能到路中间去骑，这样骑车安全就不成问题了。

还有乘汽车安全，坐公共汽车时，要遵守秩序，在指定地点
依次候车，等车停后，先上后下，不要拥挤，不能在车还没
停稳时就抢先上，要扶好把手或椅背防止急刹车，摔倒或撞
伤，还有乘车时不能向车外，乱扔杂物，也不能把头，胳膊，
或身体任何部分伸出车外，因为这样容易被对面来的车或路
边的树枝刮伤，坐汽车特别是坐长途汽车，不能携带鞭炮，
汽油，一类的易燃易爆的物品上车。而且下了汽车，要先走



到便道上去，如果需要横穿马路就必须从人行道通过。绝不
能一下汽车就急忙奔到马路中间，更不能不等汽车开走就从
车前车后往马路中间跑，那样看不见路上来往的车辆，很容
易出事。

总而言之，看了这个安全教育片，我获益良多。

第一课的读后感篇四

我观看了cctv-1台播出的《开学第一课》后，受益匪浅。

第一课是中华骄傲，其中有几位嘉宾很让我佩服，第一位是
汉字叔叔查理德·西尔斯。他认识和研究汉字已经45年了，
从一个普通的美国人到变成“汉字叔叔”，他说他是用了一种
“愚公移山”的方式，一点一点地在接近他热爱的汉字和中
国文化。

第二位是来自巴基斯坦的米斯巴·拉希德，她写的一首诗让
人感受深刻：“巴基斯坦是我亲爱的祖国/中国是我可爱的第
二故乡/巴基斯坦是我跳动的心脏/中国是我的呼吸/巴基斯坦
抚育我成长/中国给我慈爱和力量/巴基斯坦给我勇气/中国给
我希望/我很愿化一道美丽的彩虹/架起友谊的桥梁。”

还有一位嘉宾叫柯洁，是中国围棋职业九段棋手，世界围棋
史上最年轻的四冠王。他说：“一个子牵一发而动全身，变
幻无穷，这些年下了成千上万围棋，还是没下腻。”我想告
诉大家在中国传统的琴棋书画中，围棋是最考脑力的，他的
下法变化无穷，可称是人类智慧的结晶。

看了《开学第一课》，我深刻地感受到了中国文化的博大精
深。以后，我要好好学习，传播中国文化。



第一课的读后感篇五

写完了作业后，老师给我们观看了《开学第一课》，其中令
我印象最深刻的，是制造我国第一辆核潜艇和第一座核电站
的彭士禄先生，他还是核动力领域的“拓荒牛”。

彭士禄先生从一个国民党反动派的通缉犯，发展成了制造我
国第一辆核潜艇和第一座核电站的专家。彭世禄先生小时候
在逃难途中被几十位百姓保护，姑姑和自己被捉住了，姑姑
为了保护他，死也不肯承认彭士禄先生是革命先烈澎湃的儿
子。

彭士禄先生的女儿彭杰带来了一份手稿，虽然上面只有短短
几十个字，但是却讲述了彭士禄先生的一生，还有对百姓感
恩。彭士禄先生在手稿中曾提到：“虽然自己姓彭，但是心
中却属百家姓。”我要向彭士禄先生学习他的努力。

我的同学查君洋就像彭士禄先生一样努力。我上课时不时会
看上他，但是看到的结果要么是她正在做笔记，不然就是在
认真听课。连下课我都看见她正十分认真地在写作业呢。而
且我遇到不会的问题去问她，她都能十分详细的步步为我解
答。

查君洋与彭士禄先生一样，他们都是我学习的榜样。我一定
会像他们一样努力，不到最后一刻决不放弃，将来要为人民
为祖国奉献出自己的一切，以实现中华民族伟大复兴为己任，
增强做中国人的志气，骨气，底气，不负时代，不负昭华，
不负党和人民的殷切期望。

第一课的读后感篇六

今天，我看了一个主题叫做《我爱你祖国》的电视剧节目。
看完了着个节目内容以后，我的心情久久不能平静。我突然
感受到了爱的伟大，爱的力量。



刚开始，小丫阿姨向我们介绍了s·h·e和李连杰叔叔，他用了
月个测试，分成两组，每组六个人，让一个同学躺在三张凳
子上面，他们6个人将用十二根手指抬起这个人，刚开始他们
各各都不相信这小小的指头可以抬起一个人，于是他们围绕
在躺在凳子上的小女孩5。并六个人分别用手防在不同的部位。
可是令万万想不到的事，小女孩竟然奇迹般的抬了起来，就
是太椅子般的容易。当主持人丫丫问他们有什么力量时，他
们回答道："这是爱的力量"

接下来，出厂的是一位叫做马鹏飞的初中生，他5岁时就学会
了做饭，因为奶奶为了让孙子吃的饱，而不耽误了吃药，导
致了奶奶的眼睛失明。马鹏飞知道了奶奶是为了他才失明的，
乖巧的马鹏飞便每太内早上5：30分的时候就起来帮奶奶做早
蚕，然后才去学校上学，为了能够让奶奶吃到误餐，马鹏飞
每当中午放学时便跑步回家，下午放学时马鹏飞又跑回家帮
奶奶做饭。让主持人在读马鹏飞的日程表时，主持人也热泪
盈眶，她读道："5：30分~6：00帮奶奶做早蚕，6：30~7：00
帮奶奶按摩打针，7：30去上学。"听到的人都忍不住的流下
了眼泪。丫丫问马鹏飞："你从小到大过过生日吗？"马鹏飞
说："我从来没有"听了他的话以后，主持人丫丫立刻让人推
上了一个蛋糕，让马鹏飞过了一次被全过人民祝福的生日。
马鹏飞把第一块蛋糕喂给了奶奶吃，非常的孝顺。

这时来了一为"重量级"的任务，他就是扬力伟叔叔，他可是
一位大英雄啊，神州六号他就坐在里面。当他下舱门是，发
现全国人民都在为他欢呼，为他感到骄傲。

接下来出厂的是五位国旗队的护位手，他们每个人身上都分
别带着枪。国旗。之类的东西在大屏幕上，我们看见一为已
经99岁的老人每天早上都升着国旗，下午降下国旗。他的这
中爱国精神让我们感动。最后，以为女明星在结束时唱了一首
《中国话》。

在这一次的"我爱大中国"中，我门感受到了爱哦的力量是无



限的，让我们把着份无限的延伸下去吧！

第一课的读后感篇七

梦想是一个特别美好的词汇，它有一种神奇的力量，我们每
个人心中都有一个梦想，我们要在行动上坚持这个梦想、追
求这个梦想，总有会梦想成真的一天。

付丽娟是一个十三岁的女孩，当我们还在父母的怀抱中撒娇
时，有些孩子却离开父母，去做一项艰苦的训练。付丽娟是
今年八一跳伞集训队中最小的队员，她想当一名军人，但每
天清晨的长跑都很累，很难熬，她都用毅力坚持下去。她在
跳伞中找到了快乐，特别自由，没有束缚，感觉特别好。挺
凳子是项最难的活动，付丽娟却坚持下来了。这说明梦想是
不竭的动力，只要坚持，不畏风雨，不畏风险，总会梦想成
真。

有梦想就要坚持。章子怡姐姐从小就有一个拍摄电影的梦想，
她为了这个梦想，坚持不懈地学习英语，晚上趴在床上也在
背单词，记单词，读单词。最后，付出的努力没有白费，她
实现了电影梦。周星驰从小就想当演员，从一个无名的群众
演员到国际巨星，他付出的努力、汗水没有白费。说明有梦
想，就要付出努力、汗水，甚至是泪水，但只要坚持下去，
就会成功。

有梦就会出彩。大钢琴家朗朗从小就想穿燕尾服到舞台上表
演钢琴。机会是留给有准备的人，在替补时，他充满自信，
演绎一场完美的钢琴会。经过努力，朗朗最后实现了梦想，
获得了成功。郑亚波这个无私而坚强的母亲，她没有放弃弱
智的儿子，教他学习钢琴，让他变得聪明。在有困难的时候，
她知道她放弃教儿子钢琴，就等于放弃了自己的儿子。所以，
她依然努力教儿子钢琴，她知道这个梦想总有一天会实现。
最后，15岁的儿子上了初中。所以，有梦想的人生会精彩，
只要你努力，就会有结果。



每个人心中都有一个梦想，梦想就像宇宙中的星辰，看似遥
不可及但只要努力坚持下去，梦想已经离你很近了。

第一课的读后感篇八

儿时的纯真就是幸福。到了饱经风霜的那一天，如果还能保
持质朴和纯真，那才是享用一生的幸福。从爱因斯坦到袁隆
平，莫不如此。

幸福是被需要，是你有能力去做让别人快乐的事，然后看着
快乐的他们，幸福地微笑。

学生时代的知识积累会使你终生受用!把握青春年华，让丰富
的知识在你的成长中开花。

请给我一些在你们的视野里犯错的机会，成长的乐趣在于经
历，而经历可以分为有趣的经历和无趣的经历，不可以分为
正确的经历和错误的经历。一个有趣的人才会更加幸福。

期待《开学第一课》，希望它能促进素质教育发展，促进孩
子幸福成长。

给孩子独立思考的空间。只要不是触及底线的问题，允许并
鼓励孩子用自己的话大胆的说出来。

在我犯错误的时候请不要对我实施冷暴力，这样的话只会让
我更加难过，变得自卑。

幸福就是快乐。快乐学习，快乐生活，快乐成长

幸福在于拥有理想

孩子的'幸福在于零负担，能够在成长中学会用自己的态度和
视角来看待世界和未来。



每一个孩子都有一个梦想，不要让父母的梦想强加于孩子，
让孩子的梦想被扼杀。幸福在于，鼓励孩子相信梦想，并勇
敢的为之实现而努力。

每个人都是自己幸福生活的导演，发现幸福，表达幸福，分
享幸福


